

Conférence de presse le 10 janvier à l'hôpital Edouard Herriot

Les Hospices Civils de Lyon réalisent la première greffe simultanée de rein et d'îlots pancréatiques en France

Pour la première fois en France, les équipes de transplantation de l'hôpital Edouard Herriot-HCL ont réalisé, début août 2024, une greffe simultanée d'un rein et d'îlots pancréatiques (dits îlots de Langerhans) prélevés sur un donneur unique. Après cinq mois de convalescence, le patient est en passe d'être durablement guéri de son diabète. Depuis, deux autres patients des HCL ont bénéficié de cette greffe simultanée. Entraînant moins de complications qu'une double greffe rénale et pancréatique, cette nouvelle procédure représente une avancée majeure pour les personnes diabétiques de type 1 en insuffisance rénale terminale.

Une greffe de rein le 4 août, puis, moins de 48h plus tard, le 6 août, une greffe - plus exactement une injection - d'îlots de Langerhans : jamais une double intervention de la sorte, avec la transplantation simultanée d'un rein et d'îlots de Langerhans issus du même donneur, n'avait été pratiquée en France.

Ce vendredi 10 janvier, le Pr Emmanuel MORELON et les équipes de transplantation de l'hôpital Edouard Herriot-HCL présenteront en détail cette "première chirurgicale" nationale lors d'une conférence de presse, en présence de Christophe, premier patient à avoir bénéficié de cette greffe simultanée.

CONFÉRENCE DE PRESSE

Présentation de la première greffe simultanée de rein et d'îlots de Langerhans en France

⇒ **Vendredi 10 janvier à 13h00, Amphithéâtre du Pavillon C (à l'étage -1)
Hôpital Edouard Herriot, 5 Place d'Arsonval 69003 Lyon**

En présence de :

- **Christophe**, premier patient français à avoir bénéficié de la greffe simultanée "rein-îlots"
- **Raymond LE MOIGN**, Directeur Général des HCL
- **Pr Emmanuel MORELON**, chef du service de transplantation, néphrologie et immunologie clinique
- **Dr Fanny BURON**, cheffe adjointe du service de transplantation, néphrologie et immunologie clinique
- **Pr Thierry BERNEY**, responsable du programme de transplantation d'îlots de Langerhans des HCL
- **Pr Lionel BADET**, "réfèrent greffes" des HCL
- **Dr Romain L'HUILLIER**, praticien hospitalier au sein du service d'imagerie médicale et interventionnelle
- **Florent SEVERAC**, directeur de l'hôpital Edouard Herriot

Merci de confirmer votre présence par mail à presse@chu-lyon.fr